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第一次尝试——直播小浪底调水调沙

为了做好直播
我们的小伙伴是非常拼的

又是一年浪花起，又是最美
观瀑时。6月29日上午，“2016
黄河小浪底观瀑节”活动在小浪
底坝底公园拉开帷幕，这意味着
一年一度的小浪底观瀑活动到
了！为了让忙于工作无法去现场
观看的市民不错过这次美丽的邂
逅，郑报融媒中心进行了第一次
尝试，文字、摄影、摄像、主播齐上
阵，组成11人的融媒报道团队，
赶赴现场对整个活动进行全方位
全景的实况直播。近40万粉丝
观看了直播，尽管直播的过程中有
这样那样的“小插曲”出现，但我们
依旧为今后做更好的直播收获了
满满的经验。
郑州晚报全媒体记者 李丽君/文
周甬/图

6 月 27 日下午，
我接到报社通知，第
二天参加小浪底调
水调沙融媒报道，接

到这个通知我本以为就是到现场
做个正常的新闻报道。可是第二
天当我到报社集合的时候才发现
完全不是想象中的那样。统一的
服装、照相机、摄像机、无人机、话
筒、充电宝、WIFI 等大小设备装得

大箱小箱的，俨然一副全媒体的架
势。

下午 2 点半，所有装备装车完
毕，所有人也集合到位，我们向着孟
津出发了。在车上，报道组的各位
同仁进行了互相介绍，有记者、有摄
影、有摄像、有美女主播，还有网易
的同行。负责人为大家进行分工，
每个人该做什么，互相之间如何配
合，都说得非常详细。

虽然平时大家对
各自的工作都已经驾
轻就熟，但因为是第一
次融合报道，心里不免
还是有些紧张。大约6

点的时候，我们到了小浪底坝底公园
附近的一家客栈，安顿好后大家没有
休息，立刻启程前往会议现场进行踩
点，将之前商谈付诸实践。

每个机位设在哪里，由哪位主
播进行播报，播报什么内容，镜头如
何转换，中间出现突发怎么办，大家
在现场反复讨论着、尝试着，转眼间

两个多小时过去了。
等大家踩点完毕，回到客栈吃

上饭已经是晚上9点，而这顿饭是整
个报道团队当日吃的第一顿正餐。

吃完晚饭大家各自回房间洗
漱，你可能以为一天的工作就这样
结束了，然而并没有。洗漱完毕的3
位美女主播又聚在了一起，谁都没
有说累，一个个跟打了鸡血似的开
始背稿子，第二天听说她们都只睡
了两三个小时。而摄像师们也没有
闲着，他们为了测试视频通道忙到
凌晨1点。 由于网络传输

出现问题，所以观
众在观看直播的时
候发现有点卡；现
场无人机太多，互

相发生干扰等。“在传播通道上
我们以后得做更多的准备，早早
联系好”“外景的时候还是小蜜
蜂收音效果好”“网络媒体和纸
媒是可以互相联合发展的……”
在回郑州的路上，大家纷纷就其
间遇到的问题提出自己的看法，
这些“小插曲”都将成为我们的

宝贵经验，为我们以后做好直播
积累更加丰富的实战经验。

在 采 访 这 次 与 我 们 一 起
“战斗”的网易河南的陈晓莹
时，她的一句话特别打动我：

“你们纸媒做得特别认真，权威
是怎么树起来的，我现在知道
了。”

很荣幸我能参加到此次尝
试中，在经历整个过程之后，我
相信 ZMG 融媒中心未来一定能
做得更好，为网友和客户带去更
好的服务和产品。

集合现场 俨然一副全媒体的架势

6 月 29 日早晨，
我们 7 点赶到现场，
发现已经有一些观
众和摄影爱好者在
现场寻找最佳观看

和拍摄地点了。
布好机位，我们的融媒报道

也有序开始，开幕表演、现场活
动、开闸放水等，郑州晚报“身
边”客户端、网易河南、郑州晚报
官方微博、微信，作为此次图文
直播、视频直播的主要通道，立
刻吸引了大量网友的围观。

经统计，“身边”对小浪底观瀑
节报道，郑州晚报客户端首页直播
通道点击数据 135482，图文直播
在线人数 254208；郑州晚报官方
微信的阅读量56939，点赞数670。

然而，背后的插曲也是让
我 们 哭 笑 不 得 。 在 开 幕 式 现

场，程序突然调整，本计划 10 点
开 始 的 调 沙 9 点 48 分 就 开 始
了，给美女主播李佳露来了个
措手不及。“我还没准备好，调
水调沙就开始了，回过神来的
时候镜头已经对着我了，当时
就有点蒙，甚至不记得自己都
讲了什么。”佳露说，“还好之前
做了准备，这次直播让我学到
了很多，团队合作能力、写作能
力都特别重要。”

ZMG 融媒中心的第一次尝
试是成功的，得到了网友们的支
持和认可，但我们也有一些没有
做到位的地方。比如，在直播现
场镜头无法实现两台机器间的
切换，只能摄像老师李江自己扛
着沉重的摄像机一直跟拍，扛过
摄像机的人都知道，那岂是一个
累字了得。

小小插曲 程序调整有点措手不及


